

# EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO VI SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 17 de Septiembre de 1892

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5 NÚM. 394

## LEON XIII

La importante publicacion «North American Review» contiene en su último número un estudio muy interesante acerca de Leon XIII, con pormenores poco conocidos hasta ahora de la mayor parte del público.

El autor, Mr. Amadí, empieza su trabajo con una anécdota que, si no es verdadera, al menos tiene el mérito de ser curiosa:

«En la época de los disturbios que precedieron á la fundacion de la unidad italiana, el señor Crispi, que era entonces miembro del Parlamento siciliano, celebró varias conferencias con el cardenal Joaquín Pecci, arzobispo de Perugia á la sazón.

Este príncipe de la Iglesia dijo un dia al señor Crispi:

—Es V. un hombre muy hábil y tiene V. en perspectiva una brillante carrera. No está lejano el dia en que sea V. ministro y quizás presidente del Consejo de S. M. el rey.

—No me desagrada la profecía—repuso el Sr. Crispi;—pero me parece que no seré ministro hasta que vos no seais Papa.

En efecto, esta doble prediccion se realizó en febrero de 1878.

Los antepasados del Papa actual, condes de Pecci, constituían una de las familias mas consideradas de la República de Siena, y, desterrados por consecuencia de las guerras civiles, se establecieron, á principios del siglo XVI, en los Estados pontificios.

Varios antepasados de Leon XIII adquirieron un nombre en la historia.

El padre de Su Santidad, el conde Luis de Pecci, era oficial en el ejército de Napoleon I, y estaba casado con la condesa Ana Buzi, de la que tuvo cuatro hijos, varones todos.

El mas joven de ellos, el futuro Papa, recibió en la pila bautismal el nombre de Vicente, que luego trocó por el de Joaquin.

A los ocho años ingresó en el colegio de jesuitas de Viterbo, donde se significó al poco tiempo por su afición á los poetas clásicos.

En 1837 fué ordenado de presbítero, y en seguida elegido para administrador de la provincia de Benevento, que formaba parte integrante de los Estados de la Iglesia.

Aquella region estaba entonces asolada por las frecuentes incursiones de los bandidos napolitanos.

Los propietarios y grandes señores del país mantenían relaciones con los bandoleros y paralizaban toda la accion de la policia.

El nuevo administrador logró normalizar el estado de cosas, y gracias á sus medidas, el jefe de los bandoleros, Pasquale Colleta, fué preso y ahorcado. Además, monseñor Pecci mandó prender y encarcelar á un marqués de la comarca por haber concedido hospitalidad á los criminales.

En 1843 el futuro Papa fué nombrado Nuncio en

Bruselas, donde se distinguió por su habilidad diplomática. Despues de un viaje á Inglaterra, durante el cual estudió la organizacion de la Iglesia anglicana, fué nombrado arzobispo de Perugia.

Mr. Amadí dá á conocer noticias muy curiosas y poco sabidas sobre la vida íntima del Papa:

«Tanto en invierno como en verano el Sumo Pontífice es despertado á las seis de la mañana por su ayuda de cámara particular Francisco Centra, el cual, llama á la puerta, entra en la habitacion, abre las persianas, saluda á su amo y se retira.

El Papa se lava y se viste solo. A las siete dice su misa y luego oye otra celebrada por uno de sus *capPELLANI SEGRETI*. Muchas veces, despues de una noche insomnio, se levanta con una poesia latina compuesta, que dicta á uno de sus secretarios antes de decir misa.

En general, el Papa dicta á sus secretarios sus diversas obras, que compone teniendo delante notas escritas en pedacitos de papel de forma cuadrada.

No bien termina el dictado, rompe el Papa en menudos trozos aquellas notas, para evitar que sean vendidas á los coleccionadores de autógrafos.

Leon XIII tiene la costumbre de destruir todos los manuscritos de su puño y letra, y nadie, ni su fiel Centra, puede penetrar en su despacho mientras él está ausente. Si hay urgencia para hacer algun trabajo se lo confia á su secretario, que se instala en una pieza contigua á la biblioteca, donde queda encerrado bajo llave, despues de entregarle la minuta y demás documentos.

A las dos ó tres horas vuelve Su Santidad y lleva á su colaborador una botella de vino excelente y bizcochos.

Ocurre alguna vez que en vista de la importancia ó de la dificultad del trabajo, tiene que hacerlo el Papa por sí mismo, y entonces se encierra y no permite que nadie llame á la puerta de su estancia.

## LOS MILAGROS DE LOURDES Y «LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA»

En este periódico se contiene una magnífica carta escrita desde Lourdes por el Marqués de Alvilla, carta de la cual trascribimos sus periodos más importantes:

«Los misioneros, dice el autor de la carta, que tienen á su cargo el culto de la gruta, los que á fuerza de limosnas allí recogidas han construido aquellas dos magníficas iglesias superpuestas, los que en torno suyo han visto surgir en tan pocos años conventos inmensos, hospitales magníficos, comercio activo y un pueblo entero, tienen organizadas las sociedades de caridad de tal manera, que todo se facilita como por encanto.

«Los hermanos de las cofradías, pertenecientes á todas las clases sociales, acuden cuando se les llama, y ni uno falta en su puesto.

«Ellos arrastran los coches de los pobres enfermos,

suben y bajan á los carros de transporte las camillas de los que tienen que ir acostados, ellos los llevan ante la santa imagen, y ellos les ayudan y consuelan, desafiando el sol de estos días y las lluvias torrenciales.

«Ellos, en los hospitales, ayudando á las hermanas de la Caridad en tantos y tan múltiples oficios como supone la llegada de «trenes de enfermos»

«¡Ni una dificultad, ni una queja, ni un rozamiento!

«Las columnas del periódico serían pequenísimas para intentar siquiera relatar el número de los que van sucediendo; pero mi deber es consignar el que yo he visto; los demás se publican diariamente en los periódicos de Lourdes.

«Una jovencita, *paralitica completamente* desde hace once años, llegó ante la Virgen, en su carrito, en medio de otros enfermos.

«Después fué llevada á la piscina para bañarse en el agua esta, pura cual no hay otra; el pueblo, arrodillado, reza el Rosario delante de aquellos baños, donde se oye tambien la voz de los pobres enfermos, que salen casi siempre con una expresion de consuelo y de esperanza indefinible.

«De repente se oyó un grito.

—«Algún pobrecito que se muere—dije yo.

«Y acudí al sitio aquel.»

Un Sacerdote que, llamado por una de las señoras hospitalarias, acudió el primero, hizo ademán de imponer alto al rezo. Un silencio profundo, una ansiedad increíble se apoderó de todos.

«Hermanos, dijo: la Santísima Virgen nos acaba de conceder otra vez su proteccion en la persona de la Srta. Philibert, la cual acaba de recobrar todas sus facultades, toda su perdida lozanía.

«Aquí la teneis... y en el acto se presentó por su pié una preciosa niña con sus cabellos mojados aún y respirando vida y salud; era aquel cadáver que encorbado y desfigurado habíamos visto pasar ante nuestros ojos pocos momentos antes.

«El pueblo entero entonó el *Te Deum* más sincero y devoto que yo he oido en mi vida; ella marchaba solita, empujando hácia la gruta el cochecito que antes era su ataud; los otros enfermos levantaban los brazos al cielo, dándose por muy dichosos de ver tal maravilla en su compañera de infortunio; mujeres, hombres, Sacerdotes, todos nos enjugábamos las lágrimas; los médicos respondían del prodigio ante el comisario de policia, y allí estábamos 12 ó 14,000 testigos.

Y despues de esto, ¿es posible que uno tenga que oír con paciencia y aguantar *por fórmula* mal entendida, á los tontos ó descreídos que por hacerse lo que no son, ó lo que no pueden ser, se rien hasta de la palabra *milagro*?

«Dios les ampare, pero francamente, cada día estoy menos dispuesto á que me tomen por uno de ellos; que no soy ni quiero ser *sicut aequus et mulus quibus non est intellectus.*»

En medio de las incredulidades del siglo consuela el magnífico espectáculo de lo sobrenatural que ofrece Lourdes.

### LA OPINION DE UN LIBERAL Y LA COMPAÑIA DE JESÚS

Un periódico liberal de la Corte hablando de las fiestas celebradas en Loyola, por los Padres de la Compañía de Jesús, dice lo siguiente, muy digno de tenerse en cuenta:

«Uno de los primeros actos que presenciamos, fué la enseñanza de la doctrina á los pobres y niños por los novicios, el repartimiento de la sopa á los pobres y un acto de humildad en aquellos que, ¿por qué no lo hemos de decir? destruyó en nosotros, algo, de lo que con prevencion infundada, opinábamos sobre la Compañía de Jesús.

Lo que vimos, fué un acto de los que hablan al corazón y al sentimiento, de esos que por su grandeza destruyen los perjuicios desfavorables que puedan tenerse.

Un grupo de ancianos, mujeres y niños, harapientos los unos, famélicos otros y súcios todos, penetran en una ruinoso capilla situada á la derecha de la puerta del homenaje; otro grupo de novicios, jóvenes todos y inúbiles los más, entran tras ellos. Después de dirigirles preguntas de doctrina, aquellos delicados jóvenes, algunos de ellos de familias bien acomodadas y educados en el bienestar y la pulcritud, póstranse de hinojos ante los pobres, y depositan un ósculo en cada pié, humillando de este modo su flaqueza humana.

Los que no nos encontramos con perfectibilidad tal, que se sobreponga á la vanidad, al amor propio y á la repugnancia, no nos creemos con fuerzas suficientes para tanta humildad; pero no podemos negar nuestra admiración á acto tan sublime como voluntario.»

Afortunadamente, y aunque sea por una vez, ha sido conocida por feroces enemigos de la Iglesia, la virtud de la Compañía de Jesús contra la cual se estrellarán todos cuantos la combatan; juntos á la cual, los católicos de verdad estaremos siempre para defenderla como hija que es de la Iglesia de Cristo.

No terminaremos estas líneas sin pedir antes á Dios se apiade de tantos infelices que, ciegos voluntarios, se dejan engañar por falsas predicaciones.

### LOS PLAGIOS DE LA SRA. PARDO BAZÁN

Entretenimientos actuales de la *ilustre escritora gallega*.

Entre otras cosas que Fr. Juan de Miguel dice en un diario de la Corte á D.<sup>a</sup> Emilia Pardo Bazán, merecen leerse las siguientes líneas que á propósito del estupendo parecido que resulta entre la última producción de D.<sup>a</sup> Emilia y «Zadig» ó «El Destino» de Voltaire, escribe el mencionado crítico.

Dice así:

«Teniendo á la vista, doña Emilia, el cuento de Vd. y el de Voltaire, es como uno puede convencerse de la identidad de argumentos que ambos tienen, y de lo poco ó nada que Vd. ha puesto de su parte para hilvanar *Agravante*. Si Vd. lo duda, cotege Vd. los dos y se convencerá de lo que digo.

Su cuento de Vd. *Agravante*, y *propio*, (que tal título lleva también), dista mucho, pues de ser *propio* y resulta *aggravante* para la inventiva y claro talento que Vd. tiene.»

Han resultado *aggravantes* tantas cosas de D.<sup>a</sup> Emilia, que ya no nos extraña aparezca una más. Conste pues que *Propio*, tiene un nombre *idem*.

### Ecós y comentarios

Con motivo del nombramiento de canónigo de la catedral de Grenoble, con que ha sido favorecido el abate Garnier, infatigable apóstol de los obreros, le ha dirigido el Obispo de la diócesis una expresiva carta, en que le dice, entre otras cosas:

«Así como Juana de Arco corría á través de la Francia, en ruinas, para restablecer á su rey en el trono, vos, querido amigo, trabajáis para introducir á Cristo en los corazones, en las familias y en las leyes, para devolver con su reinado de orden la paz, la felicidad y la grandeza de las virtudes á la Francia. Proseguid vuestro camino, que os seguiremos como los soldados franceses seguían la bandera de Juana de Arco. La vuestra también lleva impreso el nombre de Jesús, que es nuestro Rey. Verdaderamente, puesto que sois nuestro portaestandarte, os hacía falta alguna insignia exterior por la que se os distinguiera de lejos en los combates, y ya la teneis en el blanco armiño de canónigo que cubre vuestros hombros, con el cual será fácil veros á distancia y unirse á la falange que capitaneáis con tanta honra como buen éxito.»

«La Reforma» traza el siguiente cuadro de la vida que llevan los teólogos de las Universidades protestantes: «Los teólogos, dice, aprenden en la Universidad á compaginar el estudio de la teología con el culto á Baco y á Venus, siendo el estudio actual de la teología la mayor de las hipocresías, y consiguiendo tan solo que los fieles crean que los pastores abrazan ese estado, no por vocación, sino por mero lucro.

«El estudio de la teología, tal como se practica, es una ofensa al cristianismo, y si así se prepara la juventud á la vida pastoral, si basta vestirse de negro para cubrirlo todo, dirán los fieles con razón: «¿Es esa la preparación á la vida futura?»

No hace muchos años que la Hacienda pública de Portugal estaba floreciente, su situación era envidiada; hoy, gracias al liberalismo y sus conquistas, la Hacienda portuguesa está perdida, y con ella corre parejas la fortuna particular, y con ambas la creciente impiedad y el descrédito.

«La Gaceta» prusiana de Boss, á consecuencia de negarse Portugal á pagar un cupon de la deuda, dice así: «Europa debe resolver este caso de abuso de confianza, y muy pronto, ya sea dotando á Portugal con una tutela financiera como al Egipto, ya obligándola á vender sus colonias, que son un lujo excesivo para un Estado tan chico.»

De modo que los protestantes y judíos que han traído á Portugal al estado de quiebra moral y material, todavía le quieren rebajar al nivel del Egipto.

Hace poco ocurrió en Darnétal (Francia) un hecho que impresionó vivamente á aquella población.

Un zapatero de la localidad, librepensador por cierto, había permanecido sentado y cubierto al pasar una procesion, y no se contentó con este acto de irreverencia, sino que le dijo á un amigo suyo que estaba á su lado: «Ahí vá el cura con su quincalla.» Pues bien, al siguiente día murió de repente, á la hora precisa en que había preferido su sacrilega burla contra Dios y su ministro. ¡Justo castigo á su blasfemia!

### MENORCA

La iglesia parroquial de S. Francisco de Asis, celebra mañana la fiesta de los Terciarios; ó sea, lo que estos Hermanos del Seráfico Patriarca dedican todos los años á su excelso Padre; Fundador de la venerable Orden Tercera de Penitencia; en el día de la prodigiosa impresion de las cinco Llagas de Jesucristo en sus manos, pies y costado.

Por la tarde, juntamente con la solemnidad, se dará fin á la devoción de las Cuarenta Horas que al mismo objeto dedican los devotos de S. Francisco; practicándose las dos procesiones de Jesús Sacramentado y después la de las preciosas Llagas del ínclito san Francisco.

También, encarga el Rdo. P. Comisario Sr. Económico de dicha iglesia, que todos los que deseen entrar en esta Hermandad de Terciarios de S. Francisco, ó hayan de profesar en dicha Orden, se presenten en la capilla privilegiada á las 4 y media de la tarde, después de las santas Vísperas; predispuestos en los Sacramentos de Confesion y Comunión, y provistos del Cordon y Sto. Escapulario.

Nuestro colega «El Bien Público» ha denunciado estos días algunas faltas cometidas en el Lazareto súcio de este puerto; faltas que de ser ciertas merecerían la consiguiente represión. Según el citado diario, en dicho establecimiento se ha permitido que salieran sin precaución alguna varias reses vacunas y lanares que habían estado pastando en el recinto de la patente súcia y en comunicación con los buques en cuarentena.

Así mismo dice que salió del Lazareto sin ninguna precaución el Secretario del mismo, que había estado todo el tiempo de su permanencia en comunicación constante con las tripulaciones de los barcos que purgan cuarentena.

Si un edificio como el Lazareto debe ser siempre vigilado á fin de que se cumplan en él las disposiciones legales, debe serlo de una manera especial en épocas como la presente en que la existencia del cólera en la mayor parte de las naciones de Europa, puede hacer peligrosa para la salud pública las faltas de los preceptos, que son como un vallader opuesto á la propagación de aquella terrible enfermedad. No dudamos pues que los empleados del Lazareto vigilarán sin descanso y cuidarán con celo, que nunca será excesivo, los altísimos intereses á ellos encomendados, y que las Autoridades harán cumplir con rigor las leyes sanitarias vigentes.

Dícese que la compañía gasista, que había acordado poner la fábrica del gas bajo los auspicios de la Iglesia por medio de la bendición, ha vuelto ahora sobre su acuerdo y ha decidido darle carácter absolutamente laico.

Como es costumbre establecida en nuestra católica población que los edificios recién construidos reciban la bendición eclesiástica, es muy de lamentar que la sociedad del gas quiera dar un ejemplo funesto.

Católicos hay entre los accionistas y hasta en el seno de la junta directiva, y esperamos de estos que se opondrán con todas sus fuerzas á esta demostración de impiedad; que de impiedad es, nó de simple indiferencia.

Hemos sido favorecidos con el regalo de una fotografía, reproducción de un cuadro al oleo, original de nuestro paisano D. Francisco Hernandez y Sanz, que representa, con notable exactitud, una seccion del puerto y ciudad de Mahon.

Agradecemos al Sr. Hernandez la fina atencion que en nosotros acaba de significar, mientras le felicitamos por tan acabada obra.

El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra», correspondiente al 11 del corriente, publica una circular dando instrucciones acerca de la forma en que deben pasar la revista del presente año los individuos del ejército que no sirven en activo.

He aquí las más interesantes:

1.º Todos los individuos que se hallen con licencia ilimitada por exceso de fuerza, los pertenecientes á la reserva activa y segunda reserva, y los reclutas en depósito que residan en la capitalidad de las zonas militares, se presentarán para pasar la revista, al coronel jefe de su zona, verificándolo en otro caso ante el coronel de la zona que haya establecida en el punto de la residencia del interesado.

2.º Los que no residan en las capitalidades de las zonas mencionadas en la regla anterior, podrán pasar la revista presentándose al alcalde, ó á falta de este, al comandante del puesto de la guardia civil del punto donde residan, quienes formarán relaciones clasificadas por armas y cuerpos de los individuos que revisten, segun su situacion, que conocerán por los pases que obren en poder de los interesados, consignando dichos pases la nota de «Revistado».

3.º En los puntos en que no residan las planas mayores de las zonas y haya comandante militar ó destacamento mandado por oficial, pasarán ante él la revista, en la forma prevenida en la regla anterior.

4.º Los que con la debida autorizacion se hallen viajando ó hayan trasladado su residencia, pasarán la revista ante cualquiera de los jefes mencionados, alcaldes ó comandantes de puesto de la guardia civil del punto en que se encuentren.

5.º La revista se pasará durante los meses de Octubre y Noviembre próximos, y los alcaldes, comandantes militares de destacamentos y puestos de la guardia civil, remitirán en la primera quincena de Diciembre á los jefes de las zonas á que pertenezcan los individuos revistados, las relaciones de los que se hayan presentado al acto de la revista.»

En la sesion celebrada anteayer por nuestro Ayuntamiento, se tomaron los siguientes acuerdos con motivo de las fiestas de Ntra. Sra. de Gracia:

Dar las gracias á todas las Autoridades, Corporaciones, Cuerpos de la guarnicion, Seccion Torpedista, Casinos y demás Sociedades, y al vecindario en general por la cooperacion decidida y eficaz que prestaron al Ayuntamiento en la celebracion del festival.

Hacer labrar una plancha de plata conmemorativa de la venida de los niños del Asilo Naval Español, para regularla, como recuerdo y demostracion de gratitud del Ayuntamiento, á aquel benéfico instituto.

Conceder diplomas de honor:

A D. Esteban Amengual y Begovich, Presidente de mérito del Asilo Naval Español, como testimonio de agradecimiento de la Corporacion Municipal, por la

parte activa que tomó en la venida de los niños de dicho Asilo.

Al piloto y constructor naval D. Gregorio Femenias Riudavets como recompensa á la pericia y habilidad demostradas en la construccion de la nao «Santa María».

Al concejal D. Antonio Pons Pons, como presidente de la cabalgata, por la organizacion é impulso que supo imprimir á la misma.

Se dió cuenta de la siguiente proposicion, que fué aprobada por unanimidad.

Los Concejales que suscriben proponen al Ayuntamiento se sirva acordar que se consigne en acta hallarse vivamente agradecida la Corporacion Municipal á la Empresa Mahonesa de vapores por su desprendimiento en proporcionar gratis pasage de ida y vuelta á los niños del Asilo Naval, que tanto contribuyeron con su preseucia el lucimiento de las fiestas de Nuestra Sra. de Gracia, y que se comuniquen el acuerdo al Sr. Gerente de dicha Empresa, expidiendo al mismo tiempo á esta un diploma conmemorativo.—Mahon 15 Septiembre de 1892.—Bartolomé Escudero.—Pedro Ballester.

### REMITIDO

Sr. Director de EL MAHONÉS:

Le agradeceré la insercion de las siguientes líneas hijas de un deber ineludible y como despedida de agradecimiento:

La rapidez del viaje, el aturdimiento de las ovaciones á los asilados y otras concausas me hicieron salir de Mahon sin haber podido llenar la medida de mis obligaciones, espresando de una manera pública y verdaderamente sentida, la inmensa gratitud que me apasiona hacia las autoridades, la comision de festejos y todos esos habitantes; por las atenciones y favores que se han dignado dispensar á la representacion de esta especial beneficencia marítima, al contemplarla tan modesta como simpática, y tan humilde como patriótica.

Asumiendo con mi conocido cargo en tan meritoria institucion la responsabilidad de todos los actos de la misma, deseo dejar cumplido hoy el sagrado deber de la gratitud por medio de los presentes renglones escritos á vuela pluma, pero revestidos con la significacion del reconocimiento, que puedo añadir ahora de la Junta Directiva, de las auxiliares de damas y señoritas y hasta de los demás huérfanos asilados, que por haber quedado en el flotante albergue, no pudieron gozar de los aplausos y halagos de esa culta poblacion; pero sí disfrutarán de su benevolencia y caridad, merced á las limosnas recogidas, y al efecto moral que produce la justa espresion del sentimiento de conmiseracion y simpatía que halló en Mahon el Asilo Naval Español.

He de reservar para el próximo correo la mayor estension que requiere el desahogo de mi propia gratitud como buen hijo de Mahon después de mi breve pero amorosa visita á mi pais natal.

Entre tanto se ofrece de nuevo á todos los que han contribuido al éxito alcanzado con la participacion del Asilo Naval á las fiestas celebradas en Mahon, y les brinda su leal aunque pobre valor desde este punto de su residencia, este su affmo. S. S.

E. Amengual.

Barcelona 14 Septiembre 1892.

### Efemerides menorquinas

MES DE SEPTIEMBRE

Dia 17.—1860.—Desembarca en Ciudadela S. M. la Reina D.ª Isabel II.

Dia 18.—1858.—Muere D. Francisco Preto y Neto.

Dia 19.—1812.—Jura de la Constitucion politica en Mahon, celebrándose este suceso con gran pompa y festejos varios.

Dia 20.—1860.—Sale de Mahon D.ª Isabel II.

### SANTORAL

Sábado 17 de Septiembre.—La Impresion de las llagas de S. Francisco.

Domingo 18.—Los Dolores gloriosos de Ntra. Señora y S. Tomás de Villanueva arzobispo de Valencia confesor.

Lunes 19.—S. Juanico mártir.

Martes 20.—S. Eustaquio compañeros mártires.

### VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Sábado, á Ntra. Sra. de la Concepcion en la Concepcion.

Domingo, á Ntra. Sra. de la Merced en Sta. María.

Lunes, á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

Martes, á Ntra. Sra. de las Angustias en el Carmen.

### CULTOS SAGRADOS

Mañana, tercer domingo de Setiembre; en Sta. Maria á las 9 y media Tercia y luego la Misa mayor en honor de los Dolores de María Santísima, cuya memoria se celebra en este dia; despues la Misa última. Por la tarde, Vísperas, Completas y despues sagrada Corona á nuestra Señora de los Dolores y al fin canto del Stabat Mater, en la propia capilla.

Ntra. Sra. del Carmen, á las 10 la Misa mayor, y por la tarde Vísperas y Santísimo Rosario.

S. Francisco de Asis. á las 7 Misa y Comunion general para los Hermanos de la tercera Orden Franciscana que dirá el propio Rdo. Sr. Ecónomo. Dando despues la Absolucion Papal; á las 9 la Misa de la Tropa, á las 10 la mayor con solemnidad y sermon sobre la milagrosa Impresion de las Llagas por don Jaime Tutzó Pbro. Por la tarde, esposicion de S. D. M. á las 3 y media. Vísperas, Rosario, Estacion y Tisagio, procesion claustral para terminar las Cuarenta Horas, bendicion con el Santísimo Sacramento y Reserva; despues se verificará la procesion de los Terciarios y S. Francisco terminando con solemne Te Deum y adoracion de la Sagrada Reliquia.

En las iglesias de la Concepcion, Sta. Eulalia y Asilo del S. Corazon de Jesus, por la tarde, Sto. Rosario.

Lunes, en S. José, á las 7 los Josefinos tendrá Misa y Comunion, practicándose luego la piadosa devocion del dia 19 de cada mes consagrado al glorioso Patriarca San José, por sus devotos.

En Santa Maria, á las 5 de la tarde, se dará principio al Jubileo-circular de las Cuarenta Horas, con los ejercicios acostumbrados; reservándose el Señor Sacramentado á las 7, despues de cantado el Santo Dios.

SUSCRIPCION abierta por iniciativa del Ilustrísimo Sr. Obispo de esta Diócesis, al objeto de practicar las reparaciones indispensables en el edificio que ocupan las Religiosas Concepcionistas de esta ciudad, por amenazar peligro algunas dependencias del mismo:

Pesetas

D.ª Mariana Pablo, viuda de Montanari 2.00

D. R. M. 8.00

Los que deseen suscribirse, pueden hacerlo en esta Redaccion.

**COTIZACIONES**

Barcelona 16.—4'20 t.

|                                  |        |
|----------------------------------|--------|
| 4 por ciento Interior.           | 70'77  |
| 4 por ciento Exterior.           | 74'65  |
| 4 por ciento Amortizable.        | 00'00  |
| Billetes Hip. de Cuba 1886       | 107'00 |
| Id. id. id. 1890                 | 98'00  |
| Banco Hispano-Colonial.          | 89'60  |
| Ferro-carril de Francia ex-cupon | 30'30  |
| Ferro-carril del Norte           | 43'10  |
| Id. de Orense.                   | 10'75  |
| Ferro-carril de Almansa          | 000'00 |
| Id. de O. B. y Francia           | 57'37  |
| Id. del Norte.                   | 00'00  |
| Id. de Orense.                   | 30'62  |
| Id. de Almansa.                  | 64'25  |
| Obligaciones C. Trasatlantica.   | 80'62  |

**Empeños del Casino Mercantil**

|           |                         |
|-----------|-------------------------|
| Interior. | balde rs. vn. paga.     |
| Exterior. | o rs. vn. paga alcista. |

Madrid 16.

|                         |        |
|-------------------------|--------|
| 4 p. Interior.          | 70'75  |
| 4 p. Exterior           | 74'85  |
| 4 p. amortizable.       | 79'60  |
| Billts. Hipos. de Cuba. | 106'55 |
| Acciones Banco España   | 364'00 |
| Paris 8 d. v.           | 00'00  |
| Londres 90 días vista   | 28'85  |

**ANUNCIOS**

**Centro General de Negocios**

Desde hoy esta Sociedad compra los cupones del vencimiento de 1.º de Octubre próximo, de valores del Estado y locales, á precios ventajosos para el tenedor.—Mahon 1.º Septiembre de 1892.—Goñalons, Carreras y C.

**Banco de Mahon**

Esta Sociedad compra el cupon del próximo vencimiento de 1.º Octubre de los valores del Estado y locales. Mahon 31 Agosto 1891.—El Director-Gerente, J. J. Rodríguez.

**Subasta**

El día 18 del actual á las 11 de la mañana se venderá á licitacion verbal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa situada en esta Ciudad, calle del Horno número 43.

Si le convinieren al comprador entregar en el acto de otorgarse la escritura 2.000 pesetas, el remanente quedará en su poder á renia vitalicia.

Los títulos de propiedad y demás condiciones de la subasta, obran en poder del Notario D. Francisco Mercadal.

**Subasta**

El día 25 del actual, á las 10 de su mañana, se venderá en licitacion verbal, siempre que la postura sea del agrado de su dueño, una casa situada en esta ciudad calle de Prieto y Caules antes del Arraval n.º 59 que forma esquina con la calle de Andreu antes de los Negros.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orúla quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones de la venta.

**Mantillas de todas clases**

Se tienen y arreglan en la Cuesta de Deyá núm. 16-1.º

**GLOBOS DE PAPEL DE COLORES**

Se ha recibido y se hallan de venta en la imprenta de «El Bien Público», calle del Bastion, núm. 39, una variada coleccion, á los siguientes precios:

|                          | Pesetas |
|--------------------------|---------|
| De 0'85 metros de alto á | 0'75    |
| De 1'30 id. id. á        | 1'00    |
| De 1'60 id. id. á        | 1'25    |
| De 1'75 id. id. á        | 1'65    |
| De 1'90 id. id. á        | 1'50    |
| De 2'15 id. id. á        | 2'00    |
| De 2'40 id. id. á        | 3'00    |
| De 3'00 id. id. á        | 3'75    |
| De 3'65 id. id. á        | 5'00    |
| De 4'35 id. id. á        | 6'50    |

**PAPEL DE COLORES á 45 cénts. los 25 pliegos**

Imprenta calle del Bastion, 39.-Mahon

**LA CATALANA**

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS

Autorizada por R. Decreto de 25 de Agosto de 1865.

Unica en su clase, domiciliada en Barcelona, Dormitorio de S. Francisco, 5, pral. (EDIFICIO DE SU PROPIEDAD)

**Capital social 20.000.000 de reales**

Director Gerente, Sr. D. Fernando de Delás, ex-Diputado á Cortes, Abogado y propietario.

**Capitales asegurados: 1,913.542.627 pesetas**

La Compañia ha satisfecho por 2.751 siniestros, la importante cantidad de

**4.195.868'86 pesetas**

Esta Compañia cuenta por si sola en la Isla de Menorca mayor número de asegurados que todas las demás Compañias de su clase.

Sub-Director en Menorca: D. Pascual José Hernandez, Arravaleta, 3 MAHON

**CALENDARIOS AMERICANOS**

PARA 1893

se ha recibido un elegante surtido.

**BLOQUES DE COCINA**

para 1893 á 25 céntimos de peseta uno.

**La casa calle S. de Roque n.º 13**

está para alquilar. Informará el Procurador Don Gabriel M.º Pons.

**Para vender**

Lo están en Alayor las casas n.º 2 de la Plaza del Príncipe y la del n.º 22 de la calle de Sta. Agueda Para informes en Alayor en casa de D. Pedro Buils y en Mahon calle Nueva n.º 16.

**Para vender**

Con ventajosas condiciones y precio módico, lo está la casa n.º 30 de la calle del Cos de Gracia, en la de la Infanta número 36 informarán.

**Pérdida.**

Se ha perdido una llavecita de oro que pendía de un brazalete. La persona que la entregue en esta imprenta se le abonará el valor de dicha llavecita.

**Muebles**

Por ausentarse sus dueños, se venderán varios de caoba, mármol y nogal. Informarán, en el Estanco de la calle de Deyá.

**AVISO**

En el laud «Santísima Trinidad», se venden algarrobas de este año á 5'75 pesetas los 40 kilos. Tambien venden en el mismo melones clase superior á varios precios.

**Para alquilar**

Lo están los bajos de la casa n.º 3 de la calle Nueva. Informará su dueño calle del Angel.

**En venta**

Lo está la casa situada en esta ciudad calle del Horno n.º 28. Informará el Notario D. Francisco Andreu.

**Cerrajería**

Hay para vender todas las herramientas de cerrajero, en la calle de la Reina número 26.

**Subasta**

El día cinco de Octubre próximo á las once de la mañana, se venderá en licitacion privada, una finca urbana que forma dos casas independientes señaladas con los núms. 11 y 13 en la calle de Sta. Ana de esta ciudad.

La subasta tendrá lugar en los bajos del «Centro General de Negocios», en cuyas Oficinas obran los títulos de propiedad y condiciones para la venta.